

A la découverte du festival « ados » du Verbe de Vie

« Il y avait plein de personnes sympas! »

Cette année, à la demande des jeunes confirmands de la paroisse, nous sommes allés au festival « ados » de la communauté du Verbe de Vie. Ce festival a lieu chaque été à l'abbaye d'Andecy, en France.

TEXTE ET PHOTOS PAR FLAVIO CASTRO BALDO

Nos confirmands en avaient entendu parler lors de leur retraite de confirmation. Ils avaient été motivés par les témoignages des autres jeunes rencontrés à Pensier et par la façon dont cette communauté leur parlait de Jésus.

C'est ainsi qu'un petit groupe de sept jeunes et deux responsables s'est embarqué pour cette aventure: une longue route, quatre jours sous la tente et une grande quantité d'activités, pas le temps de s'ennuyer...

200 jeunes à faire vivre ensemble

Une fois arrivés à Andecy, nous avons tout de suite été plongés dans l'ambiance. Plus de 200 jeunes et une centaine d'aides et accompagnants sont un défi pour les organisateurs et des règles bien précises nous ont été communiquées, afin de pouvoir vivre en communauté.

Nos jeunes ont été placés avec des ados d'autres régions dans des îlots, petits campements, où ils ont été pris en charge par un jeune responsable, qui allait les guider durant le festival.

Le thème de cette édition suivait un slogan de Pier Giorgio Frassati – « Verso l'alto! » – et nous invitait à sortir de nos habitudes et aller au-delà des limites que nous nous imposons pour nous élever le plus possible vers Dieu.

A l'image d'un festival, beaucoup de temps a été passé sous le chapiteau avec sa grande scène. Assis à même le sol, les ados ont suivi le programme qui alternait les moments religieux, les enseignements, les ateliers et les activités ludiques et sportives. Une grande place a été donnée à la musique. Les jeunes pouvaient chanter

et danser sur les airs connus de la communauté. Les nôtres, étant là pour la première fois, ont mis un certain temps à se lancer...

Sur les traces de Pier Giorgio Frassati

Parmi les points forts du festival, mentionnons la belle pièce de théâtre racontant la vie de Pier Giorgio Frassati. Les jeunes animateurs du Verbe de Vie ont mis en scène la vie de ce jeune Italien né en 1901 qui, à la recherche d'un sens à donner à sa vie, a découvert Dieu, et son souffle lui a permis de s'engager auprès de gens défavorisés.

Les enseignements de Dom Guillaume ont aussi été un temps fort. Il a su capter l'attention des 200 jeunes durant deux matinées, sans que l'on voie passer le temps. Il a abordé les thèmes les plus importants et sensibles de l'Eglise et de la Foi en prenant comme fil rouge la vie... d'un hamster!

Au niveau spirituel, il y a eu la soirée de la Réconciliation. Beaucoup d'émotions fortes ont émergé, donnant sous le chapiteau un climat intense de recueillement et de communion. Nos jeunes, pas trop habitués à vivre cela à cette échelle, ont été très marqués. Certains sont aussi allés se confesser. La soirée d'Adoration a également été spéciale. Au milieu de la nuit, dans la chapelle, devant le Saint Sacrement on a vécu un moment de recueillement et de dialogue interne avec Dieu.

Le dernier soir, il y a eu le concert du groupe UNI'T. Les jeunes Français connaissaient par cœur les morceaux, qui parlaient de la Foi. Nos ados, eux, ont vécu cela avec un regard plutôt critique: groupe rock et religion, ce n'est pas courant...



Festival « ados » de la communauté du Verbe de Vie. Abbaye d'Andecy, en France.



Le groupe de confirmés avec M. l'Abbé Markus Thürig, vicaire général (à gauche), M. l'Abbé Dominique Jeannerat (au centre) et Mme Marianne Crausaz (à droite). 27 octobre 2019, basilique de la Trinité.

« J'ai bien aimé les temps d'échange en groupe et d'action de grâce. »

Beaucoup de souvenirs et d'émotions

Les moments que nos jeunes ont le plus appréciés sont ceux où ils ont pu entrer en contact avec les autres participants. Des amitiés se sont nouées, de beaux échanges culturels ont eu lieu. Tout cela dans la bonne humeur.

Le voyage de retour a été l'occasion de se replonger dans ces quatre journées intenses. Il a fallu un moment pour métaboliser ce qui avait été vécu et les émotions qui en sont nées. Le bilan global a été positif. Ça valait la peine de vivre cela...

Retours des ados

« Il y avait plein de personnes sympas ! »

« C'était notre première année au festival et nous avons eu de la peine à nous intégrer aux groupes qui se connaissaient déjà. »

« Avec notre accent suisse on s'est vite fait remarquer et les gens étaient intéressés par notre origine. »

« On a trouvé la ferveur de certains jeunes exagérée. C'était spécial, au niveau religieux. Un peu trop pour nous. »

« J'ai bien aimé les temps d'échanges en groupe et d'action de grâce. »

« Le festival était trop structuré. Nous n'avons pas eu assez de temps libre et sommes restés trop longtemps assis sous le chapiteau. »

« La pièce de théâtre a été super ! Nous avons beaucoup appris sur Pier Giorgio qui a vécu comme un Saint. »

« Il y a eu trop de temps de prières, on ne comprenait pas le sens de tous les rituels. »

« Les enseignements de Dom Guillaume ont été excellents. On a abordé avec humour des questions sérieuses. »

« La musique rock, lors du concert était trop forte. Le chant de ralliement, avant chaque activité, a fini par nous ennuyer. »

Comme responsables, nous avons aimé l'attitude de nos jeunes. Ils ont bien joué le jeu, dans cette démarche nouvelle pour eux. Nous avons aussi aimé leur franchise et leurs critiques. Leurs témoignages nous ont touchés.